
“六一”儿童节前夕，信阳中华车车友
会的车友们自发组织起来，前往信阳市儿
童福利院看望那里的孩子们。车友们在华
晨康通公司的组织下购买了大米、 食用
油、饮料、玩具、学习用品等送给孩子们，

并与他们一起做游戏、唱歌、跳舞。图
①

为
车友们向市儿童福利院赠送物品。图

②

为
车友们正在和孩子们一起玩儿。

本报记者郝光摄

5

月
29

日上午
9

时许，由解放军第
154

医院投资
200

余万元打造
的新型流动健康体检车，带着医疗服务专家团开进了信阳市福利
院，为

100

多名孤残儿童进行了全面体检。本次活动赢得了老区群
众的热情称赞。 闻讯赶来的信阳市民政局副局长吴本玉说：“解
放军第

154

医院流动体检车和专家团的到来，为老区孤残儿童解
决了看病难的大问题。这些实实在在的活动，让孤残儿童们深刻
感受到了人民子弟兵的关爱和社会大家庭的温暖。”

温青摄

图为住户们自己挖的排污坑。

修条下水道咋就这么难？

日前，记者接到市民投诉电话，说位于
新建中铁领袖城学校旁的大拱桥

26

队的居
民因污水无处排放， 只有将化粪池的粪便

和污水舀起倒在门前一块空白的宅基地，

日积月累便成了一个粪塘，夏天气味难闻，

苍蝇、蚊子满天飞，居民怨声满天。

随后记者来到了现场，看到一些上了
年纪的老人们坐在自家门口。当记者说明

了来意， 这些七
八十岁的老人们
便纷纷把记者围
了起来，东一句、

西一句向记者说
起这件苦恼事。

他们说， 楼房盖
好后， 村里一直
没有修下水道，

他们也就此问题
向有关部门反
映， 但一直未回
音。 后来村里又
说中铁领袖城要
占用， 他们的这
块地要被拆迁，

所以不用修下水
道了。 可等了一

段时间，中铁领袖城因赔偿问题没有达成
一致又不占用了，这样修下水道的问题便
一直无人问津。记者在现场看到，这里的
家家户户都在自家卫生间的窗户下挖了
一个坑，用来装自家排出的污水。由于这
个坑面积不大， 用不了多久就会装满，这
里的住户们只好把污水再想办法舀出来
运走， 可舀出来的污水一样没有地方倒，

正好旁边有一块空地，于是大伙儿就只好
都倒在这块空地上。

老人们说， 他们也多次向村里反映，

但都无果，可最近，村里下发布告说这儿
不再拆迁、修路，修路需各户捐款

1000

元
钱，但这种捐款被村里命名为爱心捐款。

他们说爱心捐款就是大家自愿， 家庭困
难的住户难免有交不上的， 可村里收钱
的人说，必须每户交

1000

元钱，一户不交
钱就不会修。这时，有位住户拿出了

2001

年他们交钱的两份收据， 上面分别写有
捐资修水沟款

1500

元和购宅基地门前路
款
1000

元。

记者又联系了大拱桥村负责这项工
作的人员，他告诉记者，以前收的门前路
款

1000

元钱是公摊路面的钱，（可记者在
以前的收据上明明看到写的是门前路
款），这次收的是家家户户门前的修路钱。

眼见村民如此处境， 让人难以释怀，

修条下水道就这么难吗？
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好心人方德海救助残疾人二十载

一位
50

多岁的老干部在自己并不富裕的情
况下，二十年如一日，伸出援助之手救助残疾
人，鼓励他们自食其力走上自强之路，他就是我
市的一位在职老干部方德海。

5

月
26

日，家住信阳市的老干部方德海带着
米和油等生活物资专程到平桥区明港镇残疾人
李景生家中看望。多年来，他每到逢年过节都要
去一趟，为李景生送去关爱。

今年
46

岁的李景生从小因患小儿麻痹症双
腿残疾，没有生活能力，每月仅靠低保和开电力
三轮车维持生计，生活十分困难。

5

年前，方德海
得知他的情况后主动和他联系进行救助， 除资
金帮助外， 每逢节假日方德海都到他家送去米
和油。

5

年间， 方德海每次看望他都不道出自己
的姓名，到现在李景生还不知道方德海的姓名。

李景生告诉记者， 他把每次来看他的这位大哥
的电话号码只能用符号代替。 他给记者看了他
存的号码， 记者看到他用

UFO

替代了方德海的

名字。 他自己解释说， 这代表不明身份的好心
人。要走了，方德海不停地嘱咐李景生：“需要什
么东西提前给我打电话，我给你送来。”

在平桥区邢集镇， 记者来到了另一位残疾
人林记全家中， 从

1997

年起方德海就开始对其
进行救助，还经常鼓励他自食其力。看到方德海
前来，林记全激动万分，他对方德海说：“你自己
的家庭也不富裕，还照顾我这么多年，我都不知
道怎么感谢你了。”

方德海今年
55

岁，是信阳市人力资源和社会

保障局的一名干部，家里
4

口人仅靠他一人的工资
生活，经济上并不太宽裕。他的妻子告诉记者，自
己家里的条件也不是很好，但他总是不停地捐赠，

开始肯定心里有些反对，老方对她说，他自己又不
抽烟喝酒又不赌博，就这一个爱好，希望妻子能支
持他，后来她就由他去了。这些年来，方德海捐助
过的残疾人连他自己也记不清有多少个了， 但是
只要他知道有残疾人需要帮助的地方， 好心的他
都会尽自己所能，给予力所能及的帮助。

方德海告诉记者， 他从
1992

年就开始救助
一些残疾人了， 那时因为工作原因经常到县里
出差，经济还不是很宽裕，但看到一些穷人总想
给点儿钱。一次，看到一位要饭吃的残疾人，没
有腿的也没有人管， 从那时开始他就下定决心
尽自己所能要帮助这些残疾人， 直到自己生命
的最后。当记者问方德海有什么心愿时，方德海
说， 他只希望有越来越多的好心人一起来帮助
这些残疾人。

孩

子

的

童

年

让

孩

子
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己

做

主

百花盛开的季节，我们即将
迎来又一个节日———“六一”儿
童节。儿童是祖国的未来，是民
族的希望。看着孩子们一天天长
大成人，一天天茁壮成长，我们
每一个人心中，都会洋溢出一种
由衷的幸福感。只有孩子快乐地
长大成人，长成栋梁之材，祖国
才会充满希望。

让孩子快乐，应该是每一位
家长、 甚至整个社会的责任。不
要让孩子过早背上沉重的“成
功”包袱，压得他们喘不过气来。

望子成龙、望女成凤，是每一位
家长的渴望，但是，你也没有剥
夺孩子快乐的权力。孩子因为承
载着家长过多的期望，从而导致
童年失去了快乐， 整天为“成
龙”、“成凤”忙忙碌碌。

孩子的童年， 理所应当由孩
子自己做主。 不但家长不能做
主，幼儿园不能做主，社会也不
能做主。孩子天性好动，天真无
邪， 他们就应该在快乐王国里，

过着一种快乐的童年生活。这是
孩子的权利， 任何人都无权剥
夺。要把孩子快乐的童年还给孩
子，把孩子从承载的父母期望中
“解放出来”，让每一个孩子在“六
一”节里激情奔放。

孩子的节日， 让孩子自己做
主； 孩子的童年， 让孩子自己做
主。这是对孩子的一种尊敬。作为
家长，你做得到吗？孩子不是你的
“私有财产”，他们是祖国的未来，

是待开的花朵，是初升的朝阳。不
要把过多的期望变成一道道枷
锁，捆绑在孩子身上。尊敬孩子，

也是一种教育，是一种“身教胜过
言语”的教育。一个从小受到尊敬的孩子，长大后才会
尊敬他人。

没有任何压力的童年，才是快乐的童年、自由成长
的童年。就像歌曲《童年》中唱到的那样：“等待着下课，

等待着放学，等待着游戏的童年”，这才是最快乐的时
刻。

每到“六一”儿童节，家长总要送点什么礼物给孩子作
为纪念。我想了又想，找了又找，才终于找到最好的礼物，那
就是“送给孩子快
乐的童年”， 换一
句话说，就是“孩
子的童年让孩子
自己做主”。 这才
是孩子最想要的，

这才是最好的
“礼物”。

谎称被打劫，却说弄着玩
“的哥”，这样的玩笑开不得！

“我被打劫，请速报警！”

5

月
29

日上午
8

时左右，在市区申桥上，一辆由西向东行
驶的牌号为豫

S-TA581

的红色出租车后
窗电子屏上不停地闪烁着这

8

个触目惊心
的大字。时值上班高峰时段，引起了许多
过往行人和司机的警觉，记者驾驶的车辆
正巧尾随其后。当该车行至中山南路与申

城大道丁字路口等候红灯时，记者立即向
一名值勤的交警示意报警，当这名交警上
前查询时，谁料该出租车的“的哥”竟无所
谓地说弄着玩。交警当即责令其关闭该信
息。绿灯放行后，该“的哥”并未关闭这条
虚假的流动字幕，依然我行我素，左转后，

沿着中山南路招摇过市。

“狼来了” 是一个在中国广为流传、耳
熟能详的故事， 它告诉人们极其简单而又

浅显的道理。“狼”是真的存在的。说谎话的
人往往是以骗人开始，害己结束，终将自食
恶果，付出惨痛的代价。做一个诚实的人，

是做好任何工作的前提。众所周知，出租车
行业是存在一定风险的行业， 时常有出租
车被劫持的报道见诸媒体。 作为一名出租
车从业人员， 理应时刻保持高度的安保意
识，加强自我防范，一旦遭遇不测，及时报
警、示警，请求外界救援。这位“的哥”如此
这般实在是令人费解。孰不知，你不但是在
拿自己的生命开玩笑， 而且会祸及他人乃
至整个出租车行业。如果有一天真的“狼”

来了，恐怕你悔之晚矣！记者真切地希望运
管及出租车行业管理部门加强管理， 不断
提高从业人员素质，杜绝此类事件的发生。

自来水供水设施清洗期间，不会影响市民正常用水

从
5

月
29

日起至
6

月
1

日， 市供水集团
公司根据《生活饮用水卫生监督管理办
法》及《城市供水水质管理规定》等有关规
定， 为确保中心城区城市供水水质安全，

确保市民用上放心水，决定对供水设施及
制水构筑物进行全面清洗。

市供水集团公司为什么要在这时对

供水设施进行全面清洗呢？公司总经理李
富贵告诉记者，按照国家有关规定，一定
时期内，必须对供水设施及其制水购筑物
进行全面清洗。这次全面清洗，主要是因
为自来水在降解处理水质颗粒及杂质
时，由于长期使用，致使清洗折板壁上形
成杂质，必须清除。公司按照国家规定标
准，除对供水设施进行定期清洗杂质外，

还必须定期对供水设施及制水购筑物进

行全面清洗。此次清洗，就是主要针对制
水设备进行的。 这次主要是对折板反应
池、平流沉淀池、清水池等制水构筑物等
进行全面清洗。 虽然这次清洗施工面积
大，任务艰巨，但为确保中心城区正常持
续供水，并避开用水高峰时间，公司采取
分组清洗办法， 即一组停水全面清洗，另
一组正常供水。为了尽快让广大市民用上
“放心水”，公司所有参与清洗的工程技术
人员，实现全天候工作制。李富贵还告诉
记者，由于公司采取的是分组单面轮流清
洗，所以，在公司全面清洗过程中，市中心
城区不仅不会停水，而且市民仍然能喝上
“放心水”。
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